

Vereins-Chronik

1897 wurde der Verein von 28 jungen Männern gegründet. Sportlich betätigte man sich auf dem Turnplatz der ein Teil von der heutigen Gärtnerei Breitenbücher war. 1911 wurde in Bartenbach ein 2. Turnverein gegründet. Beide verschmolzen sich 1919 zu einem Verein mit dem Namen „Turnverein 1897 Bartenbach“ Nach Jahren gedeihlicher Vereinsarbeit lösten die Behörden den Verein auf, das ganze Vermögen wurde beschlagnahmt bzw. eingezogen. Erst 1946 wurde der Turn- und Sportverein Bartenbach von den alten Mitgliedern aus dem Jahre 1933 wieder ins Leben gerufen. Bei der ersten offiziellen Generalversammlung im Jahre 1948 wurde Gustav Stütz zum 1. Vorstand gewählt. Im Laufe des Jahres erstellte man eine Satzung und beim Amtsgericht wurde der Eintrag ins Vereinsregister beantragt. Der Mitgliedsbeitrag konnte bei -.50DM gehalten werden. Ein Handball kostete im Vergleich schon 13. -DM. In den folgenden Jahren besuchte man fleißig die umliegend stattgefundenen Turnfeste und Handballturniere. Die Festveranstaltungen des Vereins fanden in der Gaststätte „Bartenhöhe“ statt. Das Jahr 1952 brachte den lang ersehnten Aufstieg der 1. Mannschaft in die Bezirksklasse. Der Sportplatz an der „Rose“ war zu klein und zu schräg um Bezirksligaspiele auszutragen. Gespielt wurde deshalb beim 1.FC Rechberghausen, der den Sportplatz für 10% der Zuschauereinnahmen zur Verfügung stellte. 1953 ist die Satzung geändert und die Gemeinnützigkeit eindeutig festgelegt worden. Der neue Sportplatz im „Galgen“ heutige Sonnenrain und Promenadenweg ist von den amerikanischen Streitkräften mit schwerem Gerät eingeebnet und angelegt worden. 1961 übersprang erstmals die Mitgliederzahl die 200 er Grenze. Auf den heutigen Sportplatz an der Lerchenberger Straße wechselte man im Jahr 1971. Die offizielle Einweihung unseres Vereinsheimes fand am 25. Februar 1975 statt und bekam den Beinamen Gaststätte TSV Bartenbach, der im Jahr 2002 in TSV Gaststätte „Am Meerbach“ umgewandelt wurde. Eine weitere Abteilung (Tennis) wurde im Jahr 1979 gegründet.

Eine neue Art Handball zu spielen entdeckte unsere 1. Mannschaft bei einem Turnier in Italien. Sie waren vom Spielen im Sand so begeistert, dass zu Hause der Antrag zum Bau eines Beachhandball-Feldes gestellt wurde. So zählen die Bartenbacher Handballer zu den Pionieren im Deutschen Beachhandball. Mit dem ersten Beachturnier in Bartenbach 1994 ging es in Deutschland mit dem „Sandkastenspiel“ steil bergauf.

Eine Volleyballabteilung wurde im Jahr 2009 gegründet. Bis zum heutigen Tag sind wir stolz auf über 900 Mitglieder, die sich in verschiedenen Abteilungen und Sportgruppen fit halten können.